する取り組みであり、

住

ている。

上に繋がるものと考える。 スが向上し、利便性の向 ら伊勢崎市までのアクセ

広域的に都市機能を補完

6月27日(木)・28日(金)の2日間にわたり、16人の議員が一般質問を行い、 市政に関する問題について、市当局の見解を求めました。 ※氏名の下のカッコ内は所属会派名(無会派は会派に属さない議員)

成就任あいさつ



藤 幸 (創志会)

げた「(仮称)桐生・み との回答があった。今後、 月25日に同意いただける 年5月29日にみどり市長 これについては、令和元 どり未来会議」である。 に提案書をお渡しし、 いと考えているものは。 域行政」として掲 間に成果を出した 公約の中で短期 「未来志向の広 6

速やかに会議が開催でき 姿は、 「若者が夢を持ち、

と考えている。 くなるまち」である。 くりを進めていきたい 共に感じ、共に創る 市政に関わっていただ づくりの当事者として、 市民一人ひとりがまち を実現するためには、 して誰もが住み続けた トーに、今後のまちづ くことが重要であり、 「共感と共創」をモッ 目指すべきまちの姿

能性は。

答弁考えられるメリッ

延伸したときに

トとしては、上電沿線か

市長就任あいさつ

りたい。 るよう、 いてみどり市と調整を図 力を最大限に引き出す」、 また、 推進体制等に 一桐生の潜在能

善・改革」も挙げられる 桐生厚生総合病院の改

雄 佐

えている。 将来ビジョンは。 描いている当市の 市長が現時点で

体制を立ち上げたいと考 今後速やかに庁内の検討

公約の実現に向け、

私が目指す将来のまちの とが何よりも重要である。 幸せに生活できているこ いくには、市民が健康で わたって持続して 桐生市が将来に

一人ひとりが輝き、そ 確保や赤堀

移動手段の 内における するととも 便性が向上 シャトルバ 終点となっている伊勢崎 にとって利 伊勢崎市内 することで、 スを新里駅 に通う学生 万面に延伸 の赤堀 新里町 ンビーチバス停が



市として

期待されるが、 地区とのアクセス向上が 延伸の可 の見解は。 くべきと考えるが、

答弁はいる の備蓄についても検討し 達などを注視しながら検 府や厚生労働省からの通 算出していないが、 また、使い捨て哺乳瓶 し、対応したい。 現時点におい 最低備蓄数を 内閣



裕 (そうぞう未来)

赤堀シ スの延伸 ヤ

現在、カリビア

久保田

という観点において、 乳幼児の栄養支援

体ミルクは最終的なセ 災害時における ネットに フティー なり得る。

民のニーズや必要性、 究していく必要があるも 用対効果などを十分に研 のと考えている。



きこもり

関する調査」の具体的な た「生活状況に内閣府が行っ

有効回収数は311 の調 調査員が訪問留 平 査は、 成 27 年 全 12 国 月 内容に応じて訪問するこ 電話などでの相談を受け 談窓口の周知に努めたい とも可能であるので、相 基幹型相談室では相談の 付けている。また障害者 障害者基幹型相談室では 24 支援センター及び きない場合の対応は。 見込まれる。

64歳までの5000人を 月の調査は満40歳から満 3%である。平成30年12 5人で有効回収率は62・ 置し回収する方法で行わ われた。 市区町村200地点で行 000人を対象に198 15歳から満39歳までの5 の市区町村に居住する満

0地点で 町村20 対象にし、 99市区

行われ、 0%であ 率 は 65 ・ 有効回収 48人で 数は32 有効回収



河原井 始 (クラブ21)

れているのか。

もりの調査が行わ

当市ではひきこ

桐生の誇りの継承

年4月1日現在の当市人

で推測すると、趣味の

内閣府の調査から平成31

とす は行っていない。

当市独自の調査

ら4歳までが536人と きこもりは15歳から39歳 うな人を含めた広義のひ 事の時だけ外出するよ 40 歳か うな具体的な分かりやす い計画はあるのか。 の誇り」を育むよ 具体的な計画の 「桐生人として

までが380人、

の「らしさ」や「持ち 年3月に桐生市シティブ いくのか理解でき、桐生 のか、どんなことをして 識がなくても何を目指す ランディング戦略を作成 した。本戦略は、予備知 **半子** ひとつとして、今 をまちの価値とし

要だと考えている。

がん患者サロン

県のひきこもり

談に行くことがで

本人や家族が相

戦略に基づき、シティ とを目指している。本 都圏をはじめとして多 てより一層暮らしやす を展開し、市民にとっ び」を大きくする運動 することで市民の誇り ブランディングを推進 くの人から選ばれるこ いまちになることや首 で「桐生を感じる喜 「体験する」こと 「知る」「共感す



(創志会)

のと考えている。

所(武器)は。 していく上での長 市の魅力を発信

果的に活用することが重 答弁
民にとっては当た を単体、または組み合わ では、これらの地域資源 要であり、今後、具体的 る。また、例示以外のも り前、普通のことでも、 せるなどして柔軟かつ効 な取り組みを展開する中 属資料として掲載してい ほか、62の地域資源を附 るという例を挙げている 別」なものがたくさんあ 市外の人にとっては「特 のを見つけ出すことも重 本戦略では、



羽 孝 志

で養成され活動を行って がんピアサポーターが県 サロンが設置され、

いることは認識している。

これらの情報をまとめ

(公明クラブ)

丹

がん患者へ 、の支援

をカバーするウィッ グ(医療用かつら)、 人工ボディー に伴う外見の変化 がん患者の治療 (胸部

配布している。

教育など保健事業の場で

康づくり課の窓口や健康 んサポートブック」を健 た冊子「ぐんまの安心が

答弁
助成制度の創 を参考に研究してま 県内他市の実績など るが、当市における いりたい。 設については、今後、 治体では創設してい の助成制度を近隣自 補整具)の購入費用 創設の考えは。 補助金等の

サロンあおぞら」

がん患者サロンのポスター

ているか。 アサポーターを認知させ せるがんサロン、がんピ るための取り組みを行っ 者に生きる力を引き出さ 寄り添い、がん患 がん患者に

答弁なイント 消について、 かった人の経験は貴重で 大変役に立つことから、 がんにか

を育むことに繋がるも

市のホームページの提携 進室のホームページと当 部保健予防課がん対策推 として、群馬県健康福祉 中の人などに役立つ窓口 た人やがんの治療 がんと診断され

クを貼る対応を行った。 ページから、 当市のホーム リン

具やウィッグを使う

して不便さや不自由

胸部補整

作用で髪が抜けるな

抗がん剤の副

胸の切除

ゃ

外見の変化に対

衣

藤 芽 (そうぞう未来)

近

質問に対する支援は、 いフォローが必要と考え 外見の問題に限らず手厚 かん治療等の支 病気治療の影響

活状況を把握しているか。 る。がん患者の人数や生

ことについては、今後、 されている。当市で補助 内でのがん患者ウィッグ 加につなげるため有効な 当局の見解は 金などによる支援を行う は、令和元年度から高崎 などの購入助成について ことと理解している。県 ため、また就労や社会参 より良い療養生活を送る ている人が悩みを減らし ことは、がん治療を受け 影響による女性の見た目 人もいる。 対する支援策について 太田市の2市で実施 補整具を使用する ウィッグや胸部 がん治療等の



藤 英 (創志会)

工

観光

地区の連携整備につい 目調に掛け替えること 学校横の横断歩道を木 て話があったが、北小 桐生が岡公園と重伝建 について見解は。 会見において 市長定例記

に進めていきたい。 域の方々に意見を伺い、 の創出」「観光振興」な ちの活性化」や「賑わい 携整備については、「ま 具体的な整備計画を早急 国の交付金を活用し、地 結びつくと認識している。 横断歩道橋を含めた連 様々な課題の解決に と重伝建地区の 桐生が岡公園

阞犯グッズの支

替えが必要な際には、

画

答弁 でいただいた安全 状況は。 防犯グッズの支給 当市及び他市の

犯ブザーについては、 配付している。また、 が、当市では配付して 内で9市が配付している 笛を全小学校の1年生に 県 防



校での防犯対策

答弁については、入れ ラの設置拡大について。 と通学路等への防犯カメ 犯カメラ入れ替え 古い防犯カメラ 学校内の古い防

など、

相談者の立場

に立った支援をして

らの関連情報の紹介県や医療関係機関か

ことと考えている。 供することは大切な り添い、必要な情報を提 える多くのがん患者に寄 の影響に対する支援につ は把握していない。治療 治療中の人数や生活状況

悩みや不安を抱

考に研究していきたい。 県内他市の実績などを参 の現状について、

当市のがん患者

がら、研究していきたい。 路などについては、市全 察などとも連携を図りな 考えている。また、通学 体で考え、関係部門や警 素数の高いものの導入を



辺 恒 (日本共産党議員団)

の充実 渡

今後、設置することにつ いての見解は。 飲めない状況にあるが、 が撤去され、現在、 ている西公民館の冷水機 める場所にもなっ 高齢者などの涼 水が

難しいと考えている。 案すると、今後の設置は 理にかかる費用などを勘 る現状や、設置や維持管 利用者が少なくなってい 29年に撤去したが、 故障に伴い平成 な

いただきたい。 も可能であるので理解 だき、水分補給で湯沸 室を利用いただくこと 設備を適切に使用いた 症対策としては、冷房 お公民館利用者の熱中 菱公民館の卓

どを調査し、 いているが対応は。 館の使用状況な 今後、 利用者の 各公民

> 全体の予算の中で計画 意見も伺いながら公民館 な更新を検討したい。

公園の悠緑

るか。 いるが整備する予定はあ 屋根が老朽化して 茶室の悠緑庵の

るよう対応していきたい を長く利用していただけ を検討し、利用者に施設 順位を付け改修方法など 朽化しているので、優先 園内の施設が全体的に老 根の表面が傷んでいると ないものの、かやぶき屋 の報告は受けている。公 は室内の雨漏りは 指定管理者から



正 (そうぞう未来)

手の高齢者対策 辻

送迎してくれる

は認識しているか。 難民がいることを、 票に行けないような投票 人がいなければ投 当局 ている。

答弁できることがなっている。 る。 がいることは認識してい いるので、そのような人 選挙時にお問い

投票所についての当局の 車での送迎や移動 向けた取り組みと 投票環境向上に

他市町村の取り組み 見解は。また、県内

ると認識している。 かの対策が必要であ 合が高く今後、何ら 権者の高齢割 当市は、 有

者が投票所までの移 また、県内他市町村 村及び南牧村で有権 藤岡市、 の取り組みとしては、 大泉町、上野 甘楽町、神

> 田市が、 検討していきたいと考え 疎地域において移動投票 しており、 ける取り組み事例を研究、 においても他市町村にお 所を設置している。当市 巡回タクシー費用を負担 動手段として、 投票所が遠い過 富岡市及び沼 使用する

歩道のベンチ

調理を行うことが困難な

などにより十分な

身体機能の低下

業の概要は。

バラ園のベンチ改修計画 見来居通り、新川 コロンバス通り

答弁 ベンチ8基の修繕 いきたいと考えている。 今後も計画的に実施して を7月中に予定しており 新川バラ園内





基

田 遠

(創志会)

食の自立支援 食の自立支援事

者や高齢 らし高齢

を対象に、 週2回食 世帯など 者のみの



事をお届

けし、安

否確認や 見守りを るもので、 行ってい

業を実施している。 人などへの委託により事 配食サービスの

N P O 法

の事業に対する潜在需要 きたいと考えている。こ びを分かち合っていただ 高齢者の人々に食べる喜 減少傾向になっているが、 利用状況は、年々

答弁とり暮らしの高齢 ح しているのか。 ニーズをどのように把握 配食サービスの 後期高齢者やひ

ものと考えている。 の必要性は高まっている 促進することや、 の見守りを推進すること バランスのとれた食事を 者が増加する中で、 予防という観点から栄養 第8期高齢者保

事業者が提供 事業に対する 食の自立支援 ビスの利用状 する配食サー 市民ニーズに ビス全体の見 齢者福祉サー 現行の在宅高 策定に向け、 健福祉計画 ついて、民間 いくに当たり 直しを行って

意契約によらざる

公共調達は、

あることから、適切な組 件を満たしている団体で 資格審査を受け、登録条

半するための必要な

競争入札に参加

合であると考えている。

ている。 査してまいりたいと考え 況やニーズとあわせて調

るが、合理的な理由は。

商業協同組合と1者独 人について、桐生石油

占随意契約を結んでい

市で石油製品全ての購による調達である。本

則として一般競争入札 を得ない場合を除き、原



◆職員提案事業 ◆国や県の支援員制度の

> 組合であり、店舗ごと 行っている市内唯一の

ソリン等の燃料販売を

協同組合は、ガ

桐生石油商業

に価格の異なるガソリ

灯油、 市内全地区

市

島 英

(無会派)

挙げられる。

規

において、

公共調達の適正化 飯

答弁市の状況につい 続けていきたいと考えて 今後も他市の状況につい 入れ研究をしてきている。 の移行についても視野に いる中で、一部、競争へ 考えるが当局の見解は。 札への移行を行うべきと る石油製品の購入につい さらに調査・研究を 調査・研究を続けて 速やかに一般競争入 公共調達の原則に則 共施設で使用す これまでも他 公用車及び公

主体として適正なのか。

が公の契約を結ぶ相手方

同組合は、

自治体

桐生石油商業協

6

男

見 武 (創志会)

営住宅の入居

ている。 考えているか。 撤廃した。当市も撤廃を 年4月1日に年齢要件を いう年齢制限が設けられ 身者の入居条件には「申 設した住宅とあるが、 賃で入居できるように建 困っている人々が安い家 所 60歳以上の人」と 群馬県は平成31 得者で住宅に 市営住宅は、

身での入居の需要 60歳未満で、単

見直しを検討してである年齢要件のの救済のためにも、 いる。 的である低所得者 営住宅の本来の目 も増えており、公

谷寿 者が入居可能 定はあるか。 居条件の変更の予 撤廃以外に入 現状、単身 年齢要件の

> う居室制限から面積要件 単身者が入居しやすいよ を検討している。 などへの緩和を図ること る住宅に限られているが、 室が2室以下の規模であ な市営住宅の規格は、

ジュールは。 質 問 ついて、今後のスケ 入居条件の緩和に 単身者における

いきたいと考えている。 に条例改正し、実施して いる。まとまり次第早急 各弁 いて検討を進めて 当局の見解は。 日施行を希望する 現在、 令和元年10月1 詳細につ

考えている。 をしていきたいと 可能な限り努力





島 忠

田

(そうぞう未来)

動

どのような展示を行って いるのか。 桐生が岡 ミーアキャットは 新たに来園した

るよう整備し展示を再開 止している。今後は来園 箇所を発見し、展示を休 を確認したところ不具合 爪がかかる場所があると 鋭い爪を立て、 から展示を行っているが、 者に見やすい展示ができ 登れてしまうため、施設 したいと考えている。 イナ 改修して5月20日 少しでも

で掲載しているブ 市ホームページ

安全性の確保、

公金の管

旧イノシシ舎を

問があったが、 代の寄附に関する一般質 対応は。 定例会で動物の餌 平成30年第3回 その後の

調査中であり、 園の事例につい 現在、 募金箱 他 の動物 0 7

仕組みなど 反映させる の動 ている。 いて検討 の課題に

しょ」が現在更新されて 00(ずー)っといっ ばなし」と広報誌の「Ζ ログの「動物園よもやま いない理由は。

の作業の合間を利 職員が動物飼育

当者の配置変えに伴う、 研究し情報発信に努めて らないような手法などを 務の動物飼育の支障とな 況である。今後は本来業 飼育作業効率の低下など 更新していたが、飼育担 もあり更新ができない状 用しながら工夫し作成、 いきたい。

検討を行っている。今後 現在、



山之内 (公明クラブ)

画の策定に向けたニーズ 第8期高齢者保健福祉計

「地区別懇談会」

D

き続き検討していきたい。 民の意見を聞きながら引 調査などを通じ、地域住

実・拡充を検討していた 方々に対する施策の充 真に外出支援が必要な 局の見解は。 だきたいと考えるが、 市的な展開などにより どの既存制度の整理や全 出支援サービスな 在宅高齢者等外

> すなわち民間主 真の公民連携

答弁ケアシステム構築 施に向けいくつかの案の 検討委員会においても実 地域包括

> だきたいが市長の見解は、 携の推進体制を構築いた

急に明確化させ、公民連

プロジェクトチームを早

トするための庁内組織・

を名実共に強力にサポー せるため、その取り組み をさらに加速化、充実さ 導の公民連携の取り組み

答弁・フェース編成の必 要性についは、部署 討していきたい。 に向けて積極的に検 の垣根を越えて実現



市 議会の活動

関 久 直 (日本共産党議員団)

行っているのか。 は市内何か所の会場で 更新する際の高齢者講習 者が運転免許証を 70歳以上の高齢

2か所の自動車教習所で に確認したところ、市内 桐生交通安全協会 桐生警察署及び

ていきたい。

ついて

の改善についてお願いし

行っている。 講習会場が市内

質問 2か所しかないこ とから、 遠方の会場まで

いての考えは。 クシー券導入につ 当市におけるタ 高齢化が進み

高齢者講習の様子 今後、 捉え、 も一つの選択肢として シー券の導入について 動支援については様々 方を考える中で、タク な観点から支援のあり 活用した移動支援は重 上でも民間タクシーを 増加するなか、高齢者 要な課題と捉えている。 の移動手段を確保する 高齢者の外出移 免許証返納者が 検討してまいり

ことから、桐生警察署や を図るという部分もある ないが、高齢者の利便性 桐生交通安全協会に状況 回数を増やすことはでき して講習会の会場や開催 とについて当局の見解は 署などに要望していくこ を増やすことを桐生警察 ケースもある。 講習を受けに行っている するなど直接関与 市が会場を用意 講習会場

おりひめ

バス路

の見込みは。 女子高線」 「新桐生~桐 の)便数

準備を進めている。統合 全路線の総合的な利便性 えた場合、おりひめバス 用がなくなることを踏ま により桐生女子高生の利 からの改正に向けて現在 ては、令和3年4月1日 路線見直しについ おりひめバスの

えていかなければなら 線の減便や路線変更は考 向上を図る上では、本路

それらを含め「おりひ 割も担っているので、 ゆる市内幹線系統の役 群馬大学を結ぶ、いわ 協議していくものと考 員会」の中で総合的に めバス運行事業検討委 R桐生駅、重伝建地区 本町通りを経由し、J 線」は、新桐生駅から ないものであるが、 「新桐生~桐生女子高



代 公 司 (無会派)

桐生市史 市制施行100周

局の見解は。 さんが必要と考えるが当 年である。桐生市史の編 市史編さんを

針、 史編さんの準備に向けて るので、これを契機に市 にとって大きな節目であ 制施行100周年は当市 の検討はしていきたい。 打ち合わせを始めた。市 図書館において定期的な 令和元年度から総務課と を調査し、市史編さん方 24 行っている自治体 て調査をしている。また、 組織体制などについ

令和3年は桐生

議会選出の各種委員などについて、次のとおりとなりました。 ※選出依頼に基づき選出

〉桐生地域医療組合議会議員

議会の議員

渡辺 恒 人見 武男 園田 基博 山之内 肇 新井 達夫 河原井 始

議会の議員の選挙権を有するもの

_{あつし} 篤氏 ふじえ 藤江

みのる すなが 須永 實氏

じゅさく もり 壽作 氏

◇群馬県後期高齢者医療広域連合議会議員 北川 久人

市議会は、次の人事案件2件に 同意しました。 監査委員 竹け 周 福 農業委員会委員 内す 島 藤 **→** かず 賢 雅 男ぉ 彦 氏

桐生市史